
那賀川源流碑開きで上下流交流を開催（那賀川河川事務所） 

       

  

那賀川源流は「那賀川アフターフォーラム」のメンバーらによって、平成１７年に剣山

山系「ジロウギュウ（次郎笈）」を望む徳島県那賀郡那賀町木頭北川に定められ、同年、源

流碑、源流モニュメントが設置されました。 

この地において、令和元年５月１２日（日）に「那賀川アフターフォーラム」主催、「ゆ

きかう那賀川推進会議」共催による「那賀川源流碑開き」が開催されました。 

                                                    

「那賀川源流碑開き」は那賀川流域におけるこの 1 年間の安全を祈願するとともに、上

下流連携の促進を図るため、源流が特定された翌年の平成１８年に始まり、今回で１４回

目を数えます。 

   

    

 

当日は、早朝から青空がみられる、少し汗ばむほどの陽気につつまれるなど、天候に恵

まれた一日となりました。今年度は、大野小学校や相生小学校の児童、企業、一般参加者

など、合計約８０名に参加して頂きました。 

上下流交流では、大野小学校の児童による大野のまち紹介や、相生小学校の児童による

校歌紹介があり、那賀川のキャラクターの「りゅうな」も登場してとてもにぎやかな会に

なりました。その後、参加者全員で源流碑周辺の清掃活動を行いました。 

 

★那賀川源流

碑

★集合写真★ 

★源流碑開き式 ★清掃活動 



    

 

お昼をはさんで、午後からはまず、那賀川と桑野川と源流の水の水質調査を行いました。 

子供たちは、試験薬に水を入れて色が変わる様子を見て「色が変わった！」と驚きの様子

でした。３つの水の調査を行い、源流の水が下流の水と比べてきれいなことを確認できま

した。その後、源流まで歩いて向かいました。源流までの道のりでは、普段あまり近くで

見ることがない木や花を眺めて、自然を感じながら歩くことができました。源流に到着す

ると、源流の水に触れたり、記念撮影を撮ったりしました。 

 

    
 

    

 

那賀川河川事務所では、今後とも流域の活性化に向けて、地域の取り組みや上下流の連

携・交流の促進を支援していきたいと思います。 

また、大野小学校より感想文をいただきましたので、次項より掲載させていただきます。 

★相生小の校歌紹介！ ★大野のまち紹介！ 

★記念撮影★ 

★水質についての説明 

★源流の水に触れる！ 

★試験薬の色が変わる！ 



阿南市立大野小学校 4 年生 参加者 
 

○ぼくは、道はけわしかったけど、源流を見ることができたし、源流の水を飲むことがで

きたので、よかったです。水質を調べて、上流の水がすごくきれいで、生き物がすみや

すいということが分かりました。いい経験ができて良かったです。 
 

○ぼくは源流に行って水をのみました。那賀川の源流の水を初めて飲めたし、源流の写真

も撮れたので、いろんな体験ができてうれしかったです。それに色々なことを知ること

ができました。例えば、源流には神社があること。水はいっぱいでているのではなく、

ちょろちょろと出ていること。あの量から、大野を流れる大きな那賀川になるというこ

とにびっくりしました。 
 

○源流はたくさん人がいて、にぎやかで楽しかったです。源流のことをたくさん知ること

ができ勉強になったと思います。はじめて源流に行って、とてもうれしいことやたのし

いことがたくさんありました。親にそのことをいうとびっくりしていました。パパは源

流のことを結構知っていました。また行きたいです。水を飲むと、ちょっとだけ甘いよ

うな気がしました。 
 

○源流に行く道はとてもがたがたで死ぬほどこわかったけど,源流についてやっとがたがた

の道が終わったと思った。だけど、バスがついても源流がなかったので、また歩くんだ

と思いました。源流の水はとてもつめたくて、水道水とは、たくさんのちがいがありま

した。源流の水はとてもきれいでした。那賀川や桑野川の下流の水はよごれていて汚か

ったけど、那賀川の源流の水はとてもきれいでした。源流にいくまでの道は険しい道で

したが、ついてその一口が美味しかったです。がんばったかいがありました。 
 

○上流からだんだんと太くなっていくことが分かったし、上流と下流を比べたら、上流の

方がきれいでした。源流碑のある広場から、源流にいくまでは、歩いて、約３０分かか

りました。つかれていたので、源流の水を飲むと疲れがなくなりました。水筒を持って

いってきて上流の水をいっぱい入れて飲むと味がもっとよく分かりました。 
 

○わたしははじめて源流に行きました。行く途中はみんなの机を合わせたくらい大きい石

がありました。源流の水は,大野の水より透明で冷たかったです。それに源流はまっすぐ

水が流れる所だと思っていました。でも、行ってみると、石と石がかさなったぐにゃぐ

にゃしている小さな細い所から流れてきていました。おどろきました。水がきれいなの

で、水をのませてもらいました。いつもの水とは少し違う気がしました。パックテスト

の時は、パックの中に粉が入っていて、そこに水を入れると粉が色を出し、きれいかき

れいでないか見本で分かります。那賀川源流の水はきれいだと思います。 
 



○ぼくは源流に行ってとても勉強になりました。どうしてかというと、大野小学校の近く

の那賀川と全然違いました。どこがちがうというと、大野の那賀川は幅が広かったけど、

源流は狭かったし、水はとってもきれいだったことが分かりました。お友達はぼくと違

うことに、たくさん気付いてすごいと思います。 


